
Le passé simple   

Dans quels cas utiliser le passé simple ? 

- Action de premier plan : « Il mangeait lorsqu’une guêpe le piqua. »

- Action bornée : « Il marcha pendant plusieurs jours. »

- Action unique : « Elle claqua la porte. »

- Action avec un indicateur de répétition : « Plusieurs fois, il frappa à la porte. »

Pour le 1  er   groupe      (+ verbe Aller)     :

Je - ai

Tu - as

Il/Elle - a

Nous - âmes

Vous - âtes

Ils/Elles  - èrent

Pour le 2  ème   groupe     : 

Je - is

Tu - is

Il/Elle - it

Nous - îmes

Vous - îtes

Ils/Elles  - irent

Ꙭ  Attention aux verbes     : 

Les verbes en -ger (ex : Manger ) s’écrivent -ge- avant le -a.

Les verbes en -cer (ex : Commencer ) s’écrivent -ç- avant le -a et le -u.            

Manger, juger, bouger … Commencer, lancer, agacer …
Il mang e a Il commen ç a
Nous mang e âmes Nous commen ç âmes



Pour le 3ème groupe     : 

De nombreux verbes du troisième groupe ont un radical différent que celui du présent. Il y a trois possibilités.

Ꙭ Les verbes «     être     » et «     avoir     » sont irréguliers     :

Le verbe «     Etre     » : Le verbe «     Avoir     » :   


